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Mündliche Anfrage 2251 
des Abgeordneten Thomas von Gizycki (Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

an die Landesregierung 

Expertenkommission zum Abbau von Bürokratie im Förderwesen (I) 

Bei nahezu allen Terminen, die ich als Abgeordneter in Brandenburg wahrnehme, höre ich 

Klagen über die Komplexität unseres Fördersystems und Hinweise auf die dringende Not-

wendigkeit, Bürokratie abzubauen. Diese Herausforderung haben wir bereits im Koalitions-

vertrag festgehalten und zu diesem Zweck eine entsprechende Kommission im Ministerium 

des Innern und für Kommunales (MIK) eingerichtet. 

In der 94. Sitzung des Landtags am 22. November 2023 fragte ich die Landesregierung 

nach dem Zeitpunkt der Veröffentlichung des Abschlussberichts der Kommission. Minister 

Stübgen antwortete daraufhin, dass das Expertengremium plane, den Bericht im Februar 

abzuschließen, dem Kabinett vorzulegen und anschließend dem Landtag zu übermitteln. 

Nun haben wir Mitte Juni, und der Bericht liegt noch immer nicht vor. Angesichts der Dring-

lichkeit des Abbaus unnötiger Regularien ist dies unverständlich. Das Ziel von Minister 

Stübgen, die Landeshaushaltsordnung (LHO) noch in dieser Legislaturperiode entspre-

chend anzupassen, scheint somit leider gescheitert zu sein. 

Ich frage die Landesregierung: Welche Änderungen, die keine Gesetzesänderungen erfor-

dern, schlägt der Abschlussbericht vor? (Bitte aufschlüsseln nach solchen, die die Landes-

regierung unmittelbar nach Veröffentlichung des Berichts umzusetzen plant, und solchen, 

bei denen das nicht der Fall ist.) 

 


